

Avanza propuesta sobre protocolo de salud en el Mercosur



Montevideo, 14 mar (RHC) Parlamentarios y técnicos en salud del Mercado Común del Sur (Mercosur) avanzaron aquí en el diseño de un protocolo para prevenir y combatir las enfermedades transmitidas por el mosquito *Aedes aegypti*.

La propuesta fue presentada ante la Comisión de Desarrollo Regional Sustentable, Ordenamiento, Territorial, Vivienda, Salud, Medio Ambiente y Turismo del Parlamento del Mercosur y será debatida en horas de la tarde en la sesión plenaria del órgano legislativo.

Los expertos y legisladores de varios países que intervinieron coincidieron en implementar ese mecanismo a escala regional lo más pronto posible ante la urgencia que vive hoy la región con enfermedades como la chikungunya, el dengue y el virus del Zika, este último expandido por más de 30 países del continente.

El presidente de Parlasur, Jorge Taiana, expresó que el ente tiene la voluntad de coordinar de la mejor manera posible los esfuerzos para prevenir y combatir las enfermedades transmitidas por el *Aedes aegypti*.

Recordó la reunión celebrada el mes pasado de los ministros de Salud de países de América Latina y el Caribe, y apuntó que sobre la base de los 16 puntos recogidos en la declaración final de ese encuentro

"se busca construir" este plan de acción.

El protocolo se propone en sentido general fortalecer el sistema de vigilancia epidemiológica con el objetivo de identificar y caracterizar de manera temprana el surgimiento de casos sospechosos y confirmados de zika en cada uno de los países para dar una respuesta efectiva.

La diputada argentina Julia Perié declaró a Prensa Latina que este plan tiene como valor agregado que, por primera vez, el Parlasur se pronuncia para aprobar un protocolo ante la emergencia que vive hoy la región.

"Tenemos cosas muy urgentes que definir sobre este tema", subrayó, y explicó que desde el primer foro sobre el tema desarrollado en Misiones el mes pasado "se trabaja en la elaboración de una propuesta de plan".

Un diputado uruguayo alertó sobre "nuestra responsabilidad política" en no perder un mes más para la aprobación de un protocolo sobre "un tema tan crucial como este".

Reflexionó sobre la incidencia "muy importante" de los agentes propagadores de enfermedades como lo es el propio mosquito, a partir del cambio climático y su reflejo en el aumento de la temperatura.

Técnicos brasileños de salud expusieron en la reunión la situación de su país con la propagación del zika, así como las medidas adoptadas por el Gobierno para enfrentar esa enfermedad, que sus casos más dramáticos son aquellos asociados con la microcefalia, dijeron.

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/87213-avanza-propuesta-sobre-protocolo-de-salud-en-el-mercosur>



Radio Habana Cuba